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EDITORIAL

Caros Leitores:

As ‘Correntes’ acabaram 
e este ano o evento  teve 
grandes honras, sendo que 
Sua Excelência o Senhor 
Presidente da

República marcou pre-
sença.

Na Póvoa de Varzim, as 
obras chegaram em força e 
se algumas estão prestes a 
terminar, temos realmente 
outras a

iniciar, para o bem co-
mum.

As freguesias que se 
queres desagregar, porque 

colocaram o seu bairrismo 
em causa, estão em estado 
de choque, vamos ver se 
ainda se conseguem desa-
gregar.

Vila do Conde deu um 
passo em frente na tecno-
logia informática e as as-
sociações vão passar a ter 
agenda.

Entretanto, as eleições au-
tarquicas estão à porta e em 
Barcelos, Vila do Conde e 
Povoa de Varzim já há can-
didatos assumidas, mas há 
concelhos em que há mais 
que um interessado pelo 
mesmo partido e isso vai  

dar confusão e guerra en-
tre irmãos.

Março é o mês da gas-
tronomia e a aposta é tu-
rística e para turista.

E não é que mais uma 
modalidade de desporto, 
está a nascer... É a PETAN-
CA e até já tem Federação.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A presença de Marcelo 
Rebelo de Sousa abrilhan-
tou a 26.ª edição do Fes-
tival Correntes d’Escritas. 
A sessão de encerramento, 
no Cine-Teatro Garrett, 
contou com a intervenção 
do presidente da Repúbli-
ca, que voltou à Póvoa de 
Varzim para se associar 
ao evento tal como tinha 
feito em 2004, 2008, 2017 
e 2019. Agora fê-lo pela 
última vez como Chefe de 
Estado, um cenário que 
também viveram os au-
tarcas Aires Pereira e Luís 
Diamantino, que cessam 
funções no executivo e es-
tiveram em todas as edi-
ções transatas. Durante a 
cerimónia, Marcelo Rebe-
lo de Sousa condecorou o 
festival literário com o tí-
tulo de Membro Honorá-
rio da Ordem de Mérito, 
sublinhando a relevância 
do Correntes D’Escritas 
para o concelho, o país e 
a língua portuguesa. Ou-
tros momentos marcantes 
foram as duas homena-
gens a Luís Diamantino. 
Numa delas, o presidente 
da Câmara reconheceu o 
contributo do vereador 
da Cultura, atribuindo a 
Medalha de Reconheci-

UMA CORRENTE DE HOMENAGENS
mento Poveiro a alguém 
que considerou a alma 
das Correntes. Também a 
equipa organizadora, lide-
rada por Manuela Ribeiro, 
recordou os 26 anos do 
festival com imagens das 
edições anteriores e ofere-
ceu ao vice-presidente da 
Câmara um marcador de 
livros com uma frase da 
sua autoria: “As Correntes 
apanham-nos no abraço e 
mandam-nos para todos 
os lugares nas folhas de um 

livro”. Emocionado, após 
ser ovacionado pelo pú-
blico que lotou a sala, Luís 
Diamantino agradeceu aos 
escritores, leitores e a toda 
a equipa que fez crescer o 
evento e o tornou uma re-
ferência nacional. Marcelo 
Rebelo de Sousa revelou, 
igualmente, a intenção de 
fazer uma  homenagem na-
cional a Luís Diamantino 
como gesto de gratidão por 
aquilo que fez pela prote-
ção do livro e da literatura.

PREMIADOS 

O fecho teve também a 
tradicional entrega de pré-
mios. A escritora portuen-
se Andreia Faria, graças ao 
livro de poesia ‘Canina’, le-
vou para casa o Prémio Li-
terário Casino da Póvoa, no 
valor de 25 mil euros. 

No prémio juvenil Cor-
rentes d’Escritas / Papela-
ria Locus foi distinguida 
Leonor Santos Ferreira 
Pinto, que concorreu com 

o pseudónimo de Leonor 
De La Bastille e o conto 
“Quinze”. O Prémio Luís 
Sepúlveda - Conto In-
fantil Ilustrado foi para 
“Mais do que um”, do 4.º 
B do Centro Escolar de 
Tarouca, estabelecimento 
de ensino que dominou 
o pódio. Destaque para 
a Menção Honrosa, na 
área da ilustração, com 
“A história do rinoceron-
te felpudo”, para o 4.º ano 
da EB de Rates. O Prémio 
Literário Fundação Dr. 
Luís Rainha, no valor de 
2000 euros, foi para Ana 
Margarida Ferreira Vasco, 
com o trabalho “Grande 
é o homem que morre no 
mar”, apresentado sob o 
pseudónimo Ana Valente.

Ao longo de quatro dias 
passaram pelo certame 
mais de uma centena de 
autores de expressão ibé-
rica, que foram ouvidos 
por milhares de pessoas 
que lotaram os espaços 
onde decorreram as me-
sas redondas, as conversas 
nas freguesias e os lança-
mentos de livros, entre 
outras iniciativas tradicio-
nais que foram realizadas, 
como exposições, visitas a 
escolas e peças de teatro. 

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

REFEIÇÕES ESCOLARES VÃO PASSAR A 
INCLUIR 50% DE PRODUTOS FRESCOS LOCAIS

municipal com o objetivo 
de apoiar a respetiva ex-
ploração. O documento foi 
aprovado pela maioria so-
cial-democrata e registou o 
tradicional voto desfavorá-
vel da oposição socialista, 
que não concorda com o 
modelo de gestão.

João Trocado aprovei-
tou o momento para ques-
tionar o executivo PSD 
sobre o sucedido no Pa-
vilhão Municipal, gerido 
pela Varzim Lazer, onde 
recentemente entrou água 

equilibradas e em quanti-
dade suficiente para a idade 
dos alunos.

VARZIM LAZER 
E MAPA DE PESSOAL 
MOTIVAM QUESTÕES 
SOCIALISTAS

A Câmara da Póvoa de 
Varzim aprovou o contra-
to-programa com a Varzim 
Lazer. O acordo prevê que 
a autarquia transfira um 
montante de um milhão 
de euros para a empresa 

O concurso público 
para o fornecimento de 
refeições nas escolas da 
Póvoa de Varzim (Pré-Es-
colar, 1.º, 2.º e 3.º ciclos do 
Ensino Básico e Secundá-
rio) vai ter uma novidade 
no próximo ano letivo. O 
executivo decidiu incluir 
uma cláusula que obri-
ga o vencedor a adquirir 
no mercado local 50 por 
cento dos produtos fres-
cos. O edil Aires Pereira 
sublinha que esta medida 
visa apoiar os agricultores 
locais e também garantir 
a qualidade dos bens que 
são confecionados. O ve-
reador João Trocado con-
cordou com esta inovação 
que já tinha manifestado 
no passado. No entan-
to, o socialista continua 
a discorda do modelo e 
entende que deveriam ser 
as escolas diretamente a 
confecionar as refeições. 
Recorde-se que a Câmara 
já contratou no ano pas-
sado uma nutricionista 
para acompanhar este 
processo e garantir que 
as refeições servidas são 

no recinto por problemas 
na cobertura. O vereador 
considera que a Póvoa fi-
cou com uma imagem ne-
gativa pela interrupção de 
um jogo de andebol e pela 
posterior perda da final8 da 
Taça da Liga de futsal.

O edil Aires Pereira ad-
mitiu que estes problemas 
podem suceder num equi-
pamento com cerca de 30 
anos e referiu que a obra 
de reparação que estava a 
decorrer foi interrompida, 
a pedido do Póvoa Ande-

bol, para efetuar o jogo 
com o Sporting no início 
deste mês. O presidente 
da Câmara revelou que 
a intervenção está agora 
numa segunda fase e vai 
continuar nas próximas 
semanas, levando a con-
dicionalismos no espaço 
nos próximos tempos.

Também o acréscimo 
de 35 lugares no mapa de 
pessoal levou o Partido 
Socialista a pedir escla-
recimentos à autarquia. 
João Trocado quer saber 
ao pormenor para que di-
visões estão a ser criados 
essas vagas de emprego. 
Dado que na reunião do 
executivo não foi possível 
obter a informação com-
pleta, o vereador quer 
perceber quais as necessi-
dade e os setores a refor-
çar antes de tomar uma 
posição sobre o tema. O 
edil Aires Pereira prome-
teu fornecer os dados so-
licitados, mas confirmou 
que o ponto segue na 
mesma para aprovação 
na próxima Assembleia 
Municipal. 

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

VAI COMEÇAR A OBRA DAS 72 HABITAÇÕES 
PARA ARRENDAMENTO APOIADO

Está concluído o con-
curso público internacio-
nal para a construção de 
72 fogos na Rua Dr. Be-
larmino Pereira. Trata-se 
da obra do edifício A da 
empreitada de Habitação 
a Custos Controlados – 
Habitação Jovem que está 
a decorrer na zona de Pe-
nalves.

A empreitada foi adju-
dicada por um valor que 
ronda os 10 milhões de 
euros e o prazo de exe-
cução é de um ano, sen-
do um investimento que 
avança graças à contra-
tação de um empréstimo 
através do Instituto de 
Habitação e Reabilitação 
Urbana. O edil Aires Pe-
reira recorda que serão 
habitações destinadas a 
jovens e no regime de 

arrendamento apoiado, es-
tando agora a ser prepara-
do o processo de candida-
tura dos interessados.

Recorde-se que em anda-
mento está já o Lote C, que 
contempla a construção de 
24 habitações de acordo 

com a Estratégia Local de 
Habitação. A faltar fica o 
lançamento do lote B para 
a mesma área, por sinal 
o de maior envergadura 
dado que contempla mais 
90 fogos.

Na última reunião do 

A Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim apro-
vou, na última reunião do 
executivo, as minutas de 
protocolo com o Varzim e 
com o Desportivo da Póvoa 
devido aos trabalhos exte-
riores do Póvoa Arena. Ai-
res Pereira explicou que os 
arranjos, “de acordo com o 
Plano de Pormenor daque-
la zona, acertam as parce-
las” dos dois clubes, que 
já ficam as infraestruturas 
preparadas para o vierem 
a decidir sobre o patrimó-
nio num futuro, sendo de 
recordar que esses terrenos 

ACORDO COM DESPORTIVO - VARZIM 
E INÍCIO DOS ARRANJOS EXTERIORES

18h, devido aos trabalhos 
de requalificação e valori-
zação do exterior do Póvoa 
Arena. O acesso a serviços 
prioritários está garantido e 
os residentes poderão usar 
as garagens entre as 18h e 
as 9h. A circulação pedonal 
até aos edifícios residen-
ciais e aos estabelecimentos 
comerciais está assegurada, 
mas com ajustes provisó-
rios no percurso pela Ave-
nida Vasco da Gama. As 
restrições mantêm-se até 17 
de junho, sendo expectável 
que a inauguração possa 
ocorrer por essa altura.

tinham sido cedidos pelo 
município a título gracioso. 
Segundo o edil, está a ser 
feito o mesmo que sucedeu 
nos acordos na Via B, em 
que os proprietários permi-
tiram à Câmara ocupar os 
terrenos e depois, aquando 
da apresentação dos pro-
jetos, é feita a integração 
no domínio público dessas 
mesmas áreas, estando já 
em condições de poderem 
ser urbanizadas. 

Entretanto, a Rua Dr. 
Artur Aires passou a es-
tar fechada ao trânsito nos 
dias úteis, entre as 9h e as 

Pub

executivo foram também 
aprovados os concursos 
para a ampliação das obras 
das redes de águas resi-
duais e saneamento em Ba-
lasar e Laundos numa ver-
ba superior a 2 milhões de 
euros, sendo apoiadas pelo 
programa 2030.

‘É BOM HABITAR 
AQUI’ APOIA 
ATÉ 50% NA 
RENDA PARA
FAMÍLIAS POVEIRAS

Estão abertas as candi-
daturas para a 10.ª edição 
do Programa de Apoio ao 
Arrendamento “É Bom 
Habitar Aqui”, promovido 
pela Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim. O 
programa pretende apoiar 
famílias em situação de 

vulnerabilidade econó-
mica, comparticipando 
até 50% do valor da ren-
da. O apoio é atribuído 
por um período inicial 
de 12 meses, podendo 
ser renovado anualmente 
até um máximo de três 
anos. Existem três esca-
lões de apoio, definidos 
com base na composição 
do agregado familiar e 
nos rendimentos. Para se 
candidatarem, os interes-
sados devem consultar o 
regulamento e preencher 
o formulário disponí-
vel no site da autarquia. 
As candidaturas podem 
ser enviadas por email 
ou entregues presen-
cialmente no Centro de 
Atendimento Municipal, 
na Praça do Almada até 
ao dia 14 de março.



6 | 27 FEVEREIRO 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

SOCIEDADE

Depois de aprovados 
pelo executivo, já foram 
assinados, no Salão Nobre, 
os contratos-programa en-
tre a Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim e as 
associações desportivas, 
culturais e sociais do con-
celho. A autarquia destina 
mais de 2 milhões de euros 
para apoiar as atividades 
de mais de duas dezenas 
de entidades, mantendo 
valores semelhantes aos do 
ano passado. Aires Pereira 
sublinhou a importância 
deste apoio, destacando o 
papel fundamental das as-
sociações na vida da comu-
nidade, seja no desporto, 
na cultura ou na área social, 
reforçando o sentimento 
de dever cumprido. O edil 
afirmou ainda que este é 

EDIL VALORIZA PAPEL DAS ASSOCIAÇÕES 
NA DINÂMICA DA COMUNIDADE POVEIRA

ALERTA DE MORADOR RESOLVEU 
PROBLEMA EM TERRENO VIZINHO

Um munícipe foi à última 
reunião pública do executi-
vo queixar-se do lixo, do 
mau cheiro e da presença 
de ratos mesmo ao lado da 
própria habitação, na Rua 
dos Ferreiros. Adolfo Oli-
veira viu o problema acabar 
por ser resolvido no dia se-
guinte e ouviu até um pedi-
do de desculpas do presi-
dente da Câmara da Póvoa 
de Varzim pela falta de 
limpeza no local. Em cau-

sa estão os quintais e duas 
pequenas casas devolutas, 
uma das quais pertencente 
à autarquia, nos números 
68 e 68A, onde está pre-
visto nascer a Casa do Pes-
cador Poveiro. Depois de 
colocar vários avisos e far-
to de ver o espaço ao lado 
de casa servir de deposi-
ção de entulho e resíduos, 
levando-o a evitar abrir 
portas e janelas, o morador 
conseguiu que os serviços 

municipais interviessem fi-
nalmente, limpando os ter-
renos, graças às ordens de 
Aires Pereira, que admitiu 
a grave situação de insalu-
bridade. Agora a edilida-
de vai avançar de vez para 
a descoberta do dono da 
outra casa abandonada, de 
forma a conseguir desen-
volver o projeto museológi-
co dedicado à comunidade 
piscatória, garantiu Aires 
Pereira. 

um compromisso contínuo 
da autarquia, garantindo 
que a verba será distribuí-
da de imediato às associa-
ções com a documentação 
em ordem: CSP Navais, 
ACDSM Laundos, Capela 
Marta; Sport Dance; Banda 
Musical; AM Dance Stu-
dio; AFPPV; ADC Balasar; 
Nós da Dança; Associação 
Pró-Música; Atlético; Ave-
romar FC; Bombeiros Vo-
luntários; CSB Amorim; 
CD Póvoa; CN Povoense; 
Ethos, Pathos, Logos; GR 
Regufe; MAPADI; Oc-
topus; Póvoa Andebol; Pó-
voa FC; Rangers e UD Bei-
riz. As que não estiveram 
presentes na cerimónia 
irão receber o apoio numa 
fase posterior, assim que 
regularizem a situação.

Pub
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FREGUESIAS

PAVILHÃO DE MINDELO EM REQUALIFICAÇÃO
Já está em curso a re-

qualificação integral do 
Pavilhão D. Pedro IV, em 
Mindelo. Antes do início 
das obras, foram realizadas 
sessões de trabalho com o 
Agrupamento de Escolas e 
a Divisão de Desporto para 
identificar as necessida-
des do espaço. O pavilhão 
será equipado para receber 

competições nacionais e 
internacionais e para servir 
plenamente as atividades 
letivas. O investimento, de 
mais de 2,2 milhões de eu-
ros, faz parte da medida Ci-
dadãos de Futuro, do Plano 
de Ação das Comunidades 
Desfavorecidas de Vila do 
Conde, com financiamento 
do PRR. 

INAUGURAÇÕES EM GUILHABREU E EM RETORTA
Acabam de ser inaugu-

rados dois novos espaços 
de lazer em Vila do Con-
de. Um deles, o Largo de 
Parada, em Guilhabreu, 
passou por uma requalifi-
cação urbanística e paisa-
gística, com melhorias na 
acessibilidade, instalação 
de novos equipamentos e 
beneficiação dos espaços 
verdes. A intervenção, 
enquadrada no programa 
municipal INOVGREEN e 
cofinanciada pelo Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
representou um investi-
mento total de 108 mil 
euros. Também já abriu ao 

público o Parque de Lazer 
de Santa Luzia, em Retorta. 
O novo equipamento, tam-
bém enquadrado no INOV-
GREEN e concretizado com 

apoio do PRR, inclui uma 
área de lazer e um parque 
infantil com equipamentos 
diversificados e acessíveis a 
todas as crianças. O inves-

PROPOSTAS DE FOLIA

timento total foi de 340 mil 
euros, sendo 40 mil supor-
tados pela Câmara. As inau-
gurações contaram com a 
presença do edil Vítor Costa 

e dos autarcas das fregue-
sias, que destacaram a im-
portância destes projetos 
na melhoria da qualidade 
de vida da comunidade.
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BISPO EMÉRITO DEU CATEQUESE JUBILAR EM BALASAR
D. Jorge Ortiga protago-

nizou mais uma sessão das 
catequeses jubilares que 
este ano decorrem na Igreja 
Paroquial de Balasar.  O Ar-
cebispo Emérito de Braga 
abordou a temática “Jubi-

FREGUESIAS

A Póvoa de Varzim con-
ta com dois novos Centros 
Ocupacionais. Um fica em 
Laundos e outro em Ba-
lasar, juntando-se aos já 
existentes na Lapa (cidade) 
e em Aver-o-Mar, que tota-
lizam mais de uma centena 
de inscritos. A abertura 
decorreu no início desta 
semana e contou com a 
presença do edil Aires Pe-
reira e do executivo social-
-democrata. Em Balasar, 
funciona no Centro Pasto-
ral Paroquial Santa Eulália, 
graças a um protocolo de 
comodato estabelecido en-

ABRIRAM CENTROS OCUPACIONAIS 
EM LAUNDOS E EM BALASAR

tre a Câmara Municipal e a 
Paróquia administrada pelo 
Padre Manuel Casado Nei-
va. Em Laundos, situa-se no 
edifício da Junta de Fregue-
sia e conta já com cerca de 
20 pessoas inscritas.

As estruturas foram cria-
das a pensar nas pessoas, 
para “que continuem a ter 
projetos e qualidade de 
vida”, revelou a vereadora 
da Coesão Social, Andrea 
Silva, quando se dirigiu aos 
seniores presentes. O ob-
jetivo é promover um en-
velhecimento ativo através 
da prática de atividades de 

educação/formação, lazer, 
desporto, cultura e recreio 
e incentivar a socialização 
e partilha de experiências 
entre os utentes, bem como 
melhorar as condições de 
vida para que se sintam físi-
ca e mentalmente capazes de 
manter alguma autonomia e 
independência nas ativida-
des de vida diárias. Nesses 
locais também poderão usu-
fruir de cuidados de saúde, 
sendo disponibilizada uma 
enfermeira para a realização 
de rastreios e uma psicóloga 
que presta atendimento aos 
idosos.

iniciativa fez parte do Pro-
grama Jubilar do Santuário 
Eucarístico – Beata Alexan-
drina. A próxima catequese 
será realizada em março, no 
dia 30, com o tema “Viver 
o Ano Jubilar da Esperan-

leu na História Bíblica e da 
Igreja” perante centenas de 
devotos. O momento de fé 
foi complementado com um 
momento cultural a cargo 
do Grupo Coral Litúrgico 
da Paróquia de Balasar. Esta 
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ça”, tendo D. José Cordei-
ro, Arcebispo Metropolita 
de Braga, como conferente 
convidado e o Grupo Coral 
Juvenil da Paróquia de Ba-
lasar como responsável pela 
animação. 

O Padre António Pereira 
Pinto assinalou 25 anos de 
sacerdócio perante os fiéis 
e membros da comunida-
de. As missas comemorati-
vas tiveram lugar na Igreja 
de São Pedro de Fajozes e 

ANTÓNIO PINTO CELEBROU 25 ANOS  DE SACERDÓCIO
na Igreja de São Salvador de 
Vairão. Após as cerimónias 
religiosas, decorreu um al-
moço-convívio, onde o edil 
Vítor Costa destacou o tra-
balho do sacerdote ao longo 
de um quarto de século de-

dicado à fé e à comunidade. 
A organização esteve a cargo 
dos conselhos económicos 
das duas paróquias, que pre-
pararam o evento para ho-
menagear a missão do Padre 
António Pinto.
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OCORRÊNCIAS

Aires Pereira confir-
mou que a Câmara da 
Póvoa de Varzim refor-
çou a iluminação no lo-
cal onde recentemente 
morreu atropelado um 
idoso. Apesar da EN206 
ser de jurisdição da In-
fraestruturas de Portu-
gal, a autarquia solicitou 
a essa entidade permis-
são para melhorar a luz 
pública dos dois lados 
naquela passadeira em 
Argivai. Tal já foi feito e 
segue-se o corte de ár-
vores que, por um lado, 
tapam a visibilidade aos 

REFORÇADA ILUMINAÇÃO 
EM LOCAL FATÍDICO NA EN 206

condutores, e cujas raízes, 
por outro lado, estão a da-
nificar o passeio e a tornar 
perigosa a circulação dos 
peões. A edilidade também 
já exigiu à IP que sejam 
introduzidas medidas de 
abrandamento de tráfego e 

JOVEM DETIDO PARA CUMPRIR PENA 
DE PRISÃO POR VIOLAÇÃO AGRAVADA

Um homem de 23 
anos foi detido em Vila 
do Conde para cumpri-
mento de pena de prisão 
pelo crime de violação 
agravada. A captura ocor-
reu na manhã da passada 
quinta-feira, na Rua das 
Dálias, tendo sido feita 
por agentes da Divisão 
Policial local, em cumpri-
mento de um mandado 
de detenção. O indivíduo 
vai cumprir uma pena de 
quatro anos e seis meses 
de prisão efetiva, por de-
cisão transitada em julga-
do, pelo crime de viola-

ção agravada.

DETIDOS SUSPEITOS 
DE TRÁFICO DE DROGA

Várias pessoas foram de-
tidas pela PSP, na Póvoa de 
Varzim, por suspeitas de 
tráfico de droga.

No primeiro caso, um 
homem de 59 anos e uma 
mulher de 34 anos foram 
apanhados na Rua Comen-
dador Francisco Quintas 
com 40 doses de heroína e 
31 de cocaína, na sequên-
cia de uma investigação 
da Divisão de Investiga-

uma melhor sinalização da 
passadeira naquela zona, 
que poderão passar pela 
colocação de lombas ou de 
semáforos num reta longa e 
propícia a velocidades ele-
vadas. O presidente da Câ-
mara espera ver correspon-
didos os desejos de alguns 
moradores, preocupados 
com o perigo de um local 
onde há acidentes frequen-
tes. Recorde-se que, no 
passado dia 11, Armando 
Pereira da Silva, de 88 anos, 
morreu atropelado junto 
à fábrica da Sumol. Foi a 
segunda morte em pouco 

ção Criminal. Noutro caso, 
um homem de 35 anos foi 
apanhado na Rua Almiran-
te Reis com 187 doses de 
haxixe, uma navalha e uma 
lâmina de x-acto com vestí-
gios da droga. Todos foram 
presentes à Autoridade Ju-
diciária e ficaram sujeitos 

mais de um ano, depois de, 
em outubro de 2023, Dul-
vany Afonso Teixeira, de 21 
anos, ali ter perdido a vida.

ENORME SUSTO COM 
EDIFÍCIO DEVOLUTO

Detritos de um edifício 
devoluto caíram ao início 
da tarde do passado dia 
21, na Estrada Nacional 13, 
junto à estação de metro 
da Póvoa de Varzim. O in-
cidente não causou danos 
nem feridos dado que nin-
guém circulava no passeio 
e na estrada no momento 

da queda, mas levou à in-
terrupção do trânsito du-
rante cerca de duas horas. 
Para garantir a segurança 
no local, já nesta semana 
decorreram trabalhos de 
demolição do interior do 
edifício que levaram ao 
corte temporário de um 
troço da EN13.

a apresentações periódicas 
na polícia, proibidos de fre-
quentar locais associados ao 
tráfico e ao consumo e im-
pedidos de contactar entre 
si.

Também um homem de 
24 anos foi apanhado na 
Rua Almirante Reis na pos-

APANHADOS PELA GNR COM ARMAS NUMA 
FISCALIZAÇÃO À ATIVIDADE AGROPECUÁRIA

A GNR deteve dois ho-
mens, de 59 e 71 anos, por 
posse de armas proibidas, 
na Póvoa de Varzim, no 
passado dia 17. No âm-
bito de uma fiscalização a 
atividades agropecuárias, 
elementos do Serviço de 
Proteção da Natureza e 
do Ambiente apreende-
ram duas armas de ator-
doamento de animais e 
duas armas brancas. Da 
ação resultou ainda a 

elaboração de 35 autos de 
contraordenação relacio-
nados com a proteção dos 

animais no transporte. Os 
detidos foram constituídos 
arguidos e os factos foram 
remetidos ao Tribunal da 
Póvoa. A ação contou com 
o reforço dos Destacamen-
tos de Trânsito e de Inter-
venção.

ASAE APREENDE 
ÓLEO VENDIDO 
COMO AZEITE

A Autoridade de Segu-

rança Alimentar e Econó-
mica apreendeu 1505 litros 
de óleo alimentar, diversos 
rótulos com referência à 
denominação de azeite e 
uma viatura na Póvoa de 

se de 106 doses de haxixe 
e 102 doses de liamba, 
uma lâmina de x-ato, uma 
navalha, um telemóvel e 
294 euros em dinheiro. 
O detido foi constituído 
arguidoe ficou sujeito a 
Termo de Identidade e 
Residência.

Varzim e em Barcelos. O 
óleo estava armazenado e 
pronto para ser vendido 
como azeite. A mercado-
ria apreendida está ava-
liada num valor superior 
a 12.000 euros. A ope-
ração foi desenvolvida 
pela Unidade Regional 
do Norte e foi direcio-
nada a dois operadores 
económicos que atuavam 
por intermédio das redes 
sociais.
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POLÍTICA

Andrea Silva lançou na 
passada semana o movi-
mento com que vai con-
correr à presidência da 
Câmara da Póvoa de Var-
zim. A candidata do PSD 
irá liderar o movimento 
denominado ‘Orgulho 
Poveiro’ e escolheu a cor 
azul como predominante 
nos meios de divulgação 
da campanha. “Um mo-
vimento para todos! Hoje 
nasce um movimento que 
pretende mobilizar e unir 
os poveiros”, lê-se na pá-
gina ‘Andrea Silva 2025’ 

CANDIDATA DO PSD LANÇOU 
MOVIMENTO ‘ORGULHO POVEIRO’

nas redes sociais. “A Póvoa 
de Varzim é hoje um mu-
nicípio de referência, mas 
continuamos a acreditar 
que é sempre possível mais 
e melhor – e isso depende 
também do teu contributo”, 
escreve a cabeça de lista so-
cial-democrata, que termi-
na com um apelo: “Junta-te 
a nós nesta caminhada feita 
de Orgulho Poveiro”. A pri-
meira sessão de preparação 
para o ato eleitoral decor-
reu na freguesia de Terroso 
e serviu para escutar os an-
seios dos terrosenses. 

PARTIDOS LOCAIS CONTESTAM VETO PRESIDENCIAL 
MAS CONFIAM PLENAMENTE NA DESAGREGAÇÃO

Os dois partidos com re-
presentação no executivo 
da Póvoa de Varzim ficaram 
chocados com a decisão de 
Marcelo Rebelo de Sousa 
em vetar o decreto que per-
mitiria a desagregação das 
uniões de freguesia.

O anúncio do Presidente 
da República levou o PSD 
da Póvoa de Varzim a “ma-
nifestar a total e inequívoca 
discordância com a decisão”, 
algo que “desconsidera a 
vontade legítima das po-
pulações e das autarquias, 
incompreensível perante as 
diversas garantias dadas a 

público de que a Presidên-
cia da República não seria 
um obstáculo à concreti-
zação deste desígnio que 
representa as aspirações de 
centenas de comunidades 
locais espalhadas pelo país”, 
defendeu a concelhia social-
-democrata em comunica-
do. O mesmo documento 
sublinha que “o PSD Póvoa 
de Varzim reafirma o com-
promisso assumido com os 
poveiros para a defesa da 
autonomia e identidade de 
cada uma das 12 freguesias 
deste município”, prome-
tendo continuar “a apoiar 

todas as diligências que vi-
sem corrigir esta injustiça”. 
A estrutura liderada por 
Aires Pereira acredita que “a 
desagregação de freguesias 
deve ser um processo trans-
parente, democrático e fun-
damentado na vontade das 
populações e dos seus repre-
sentantes locais, sem entra-
ves políticos que perpetuem 
erros do passado”. Daí o 
apelo “à Assembleia da Re-
pública para que encontre 
rapidamente uma solução 
que respeite os legítimos in-
teresses das freguesias e dos 
cidadãos que representam, 

a tempo de nas próximas 
eleições autárquicas termos 
definitivamente as 12 fre-
guesias independentes”.

Também o líder do PS da 
Póvoa de Varzim veio a pú-
blico pedir calma e lembrar 
que “Portugal ainda é uma 
democracia parlamentar”, 
ou seja, que “compete à As-
sembleia da República - aos 
partidos - confirmar o di-
ploma legislativo e reverter 
o veto presidencial”. João 
Trocado lembrou que “será 
preciso reunir novamente 
os votos favoráveis dos par-
tidos que votaram a lei em 

janeiro, ou seja, pelo menos 
116 deputados que votem 
a favor”. O socialista refere 
que, “considerando os pra-
zos legais e regulamentares” 
e “caso a Assembleia da Re-
pública confirme com maio-
ria absoluta, o Presidente da 
República será obrigado a 
promulgar passados 8 dias, 
no máximo”. Estando as 
eleições autárquicas previs-
tas para final de setembro 
ou início de outubro, o pre-
sidente da concelhia do PS 
admitiu que “há tempo mais 
que suficiente para fazer 
cumprir a vontade do povo”.

PEDRO SILVA É O PRIMEIRO CANDIDATO OFICIAL
O Chega é o primeiro 

partido a apresentar ofi-
cialmente o candidato 
às autárquicas em Vila 
do Conde. A Concelhia 
anunciou ter escolhido 
Pedro Silva, o atual coor-
denador, para avançar 
para o sufrágio que irá 
ocorrer no início do outo-
no. A escolha foi feita por 
unanimidade e o candi-
dato é apresentado como 
“um trabalhador que irá 
lutar por todos os vilacon-
denses”.

Pedro Silva tem 46 anos 
e é casado, tem três filhos 
e já é avô, trabalhando 
como gestor operacional 
de frota. Natural de Vila 

do Conde, sublinha ter “la-
ços profundos com a co-
munidade vilacondense” e 
conhecer “de perto as ne-
cessidades e aspirações dos 
seus cidadãos”.

A candidatura à Presi-
dência da Câmara Mu-
nicipal de Vila do Conde 
surge da “vontade de ser-
vir o povo e imprimir uma 
nova missão ao executivo 
municipal, mais próxi-
mo das pessoas e distan-
te dos interesses elitistas”. 
Segundo o comunicado, 
a experiência profissional 
de Pedro Silva “permitiu 
adquirir conhecimentos 
em logística, planeamento 
estratégico e gestão de re-

cursos, competências que 
aplicará na administração 
municipal para garantir 
uma gestão eficaz dos re-
cursos públicos”.

Pedro Silva “acredita que 
a política deve ser um re-
flexo da vontade popular e 
não um instrumento de po-
der para alguns”, prometen-
do que “a campanha elei-
toral será pautada por três 
pilares fundamentais: tra-
balho, proximidade e trans-
parência. Com uma gestão 
municipal aberta, onde os 
cidadãos terão acesso claro 
e direto às decisões e aos 
gastos públicos, promo-
vendo a participação ativa 
da população nas escolhas 

que afetam o seu dia a dia”. 
Finalmente, Pedro Silva 
afirma-se “o candidato dos 
cidadãos comuns, aqueles 
que trabalham diariamente 
para sustentar as suas fa-
mílias e contribuem para 

o crescimento da comu-
nidade, uma alternativa 
viável e confiável para 
liderar o executivo muni-
cipal, trazendo uma nova 
era de governação próxi-
ma das pessoas”.
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VILA DO CONDE

Já foi apresentada a 
‘Agenda Vila do Conde’, 
um site que reúne num só 
espaço os eventos culturais, 
desportivos e recreativos 
do concelho. A plataforma 
permite que associações, 
entidades e o próprio mu-
nicípio submetam eventos, 
criando um calendário di-
nâmico acessível a todos os 
vilacondenses. O objetivo 
é facilitar o acesso à oferta 

NOVO SITE DIVULGA EVENTOS DO CONCELHO

Pub

Estrada Nacional 13, nº977
4485-479 Mindelo - Vila do Conde

TLF. 252 956 156
TLM. 917 515 141

OP Automóveis, Lda

www.opautomoveis.com

facebook.com/opautomoveis

Qualidade e Confiança
desde 1990

cultural e incentivar a parti-
cipação da comunidade.

Na apresentação, o verea-
dor da cultura, Paulo Vas-
ques, apelou à colaboração 
das entidades locais, desta-
cando que a contribuição 
ativa dos agentes culturais e 
associativos é essencial para 
garantir a qualidade e atua-
lização constante da agenda.

O site abrange diversas 
categorias, desde teatro, ex-

posições e cinema a ativi-
dades ao ar livre, desporto 
e workshops. A gestão das 
submissões de eventos fica 
a cargo do Gabinete de 
Comunicação da Câmara 
Municipal, que assegura a 
validação das informações 
publicadas. A Agenda Vila 
do Conde já está disponí-
vel e pode ser consultada 
online ou através da aplica-
ção móvel.

Os Bombeiros Volun-
tários de Vila do Conde 
contam com uma nova am-
bulância de transporte de 
doentes.  A cerimónia de 

NOVA VIATURA PARA O 
TRANSPORTE DE DOENTES

bênção da viatura decorreu 
no adro da Igreja de Nosso 
Senhor dos Navegantes. O 
veículo foi oferecido pela 
Câmara Municipal e pela 

Farmácia Santos, passando 
a integrar a frota de cuida-
dos à saúde, nomeadamente 
para levar os utentes a trata-
mentos e consultas. 

VILA DE ÁRVORE 
JÁ É OFICIAL

A Árvore passou a ser 
oficialmente uma vila. A 
elevação da freguesia vi-
lacondense a uma nova 
categoria foi publicada 
no Diário da República 
da passada segunda-fei-
ra e entrou em vigor no 
dia seguinte. 

O documento estabele-
ce a mudança de estatuto 
da povoação, aprovada 
pela Assembleia da Re-
pública no passado dia 12 
dezembro e recentemente 
confirmada pelo presi-
dente Marcelo Rebelo de 
Sousa.
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REGIÃO

modelação e ampliação das 
salas de aula, da cozinha, do 
bar, dos espaços de apoio aos 
colaboradores e do pavilhão 
gimnodesportivo. Também 
será construído um novo 
edifício e requalificados to-
dos os espaços exteriores 
e infraestruturas prediais, 

ESPOSENDE AVANÇA COM SEGUNDA FASE DAS 
OBRAS NA ESCOLA SECUNDÁRIA HENRIQUE MEDINA

O Município de Espo-
sende aprovou o lança-
mento do concurso pú-
blico para a segunda fase 
das obras de reconstrução 
e ampliação da Escola Se-
cundária Henrique Me-
dina. A intervenção está 
estimada em 18,5 milhões 
de euros, financiados pelo 
Plano de Recuperação 
e Resiliência. Após uma 
primeira fase que incluiu 
a requalificação da zona 
administrativa, a constru-
ção de um auditório e a 
ampliação da cantina, esta 
nova intervenção prevê a 
requalificação integral do 
edifício, incluindo a re-

garantindo ligações interio-
res entre os vários blocos. 
O edil Guilherme Emílio 
destacou a importância do 
projeto para a comunidade 
escolar, sublinhando que irá 
proporcionar uma escola 
moderna e funcional, con-
tribuindo para a melhoria 

da qualidade do ensino no 
concelho.

CENTRO QUALIFICA 
LITORAL CÁVADO 
QUER DUPLICAR 
NÚMERO DE INSCRITOS

O Centro Qualifica Lito-
ral Cávado, sediado na Es-
cola Secundária Henrique 
Medina, pretende duplicar 
o número de inscrições, de 
momento tem 92. A meta 
foi reforçada numa reunião 
de trabalho que juntou vá-
rias entidades envolvidas no 
projeto. O objetivo é alargar 
a qualificação de adultos, 
permitindo a certificação 

escolar e profissional, bem 
como a participação em 
formações modulares e 
oficinas temáticas, como 
informática e línguas es-
trangeiras. O coordena-
dor do centro, Armando 
Gomes Loureiro, sublinha 
que o projeto pretende 
chegar a todas as fregue-
sias do concelho. Na sua 
intervenção, a formadora 
Cátia, destaca o empenho 
dos adultos inscritos, re-
ferindo que a evolução é 
notória em pouco tempo 
e reforça a importância 
da divulgação do centro 
a mais adultos de todo o 
concelho.

PROPOSTAS PARA O CARNAVAL EM ESPOSENDE E BARCELOS

PSD AINDA NÃO DECIDIU CANDIDATO NA TROFA
Na Trofa ainda não há 

decisão quanto ao candi-
dato do PSD à liderança da 
Câmara. O presidente An-
tónio Azevedo e o verea-
dor Sérgio Araújo lutam 
por esse lugar e a conce-
lhia ainda não decidiu que 

candidatura aprovará. Ape-
nas em março se pronun-
ciará para acabar com uma 
disputa que se adivinhava 
desde a renúncia de Sérgio 
Humberto à presidência da 
Câmara para ocupar um lu-
gar no Parlamento Europeu. 

Além de António Azeve-
do, vice-presidente que 
no verão passado assumiu 
o comando do Executivo, 
também o vereador Sérgio 
Araújo, que contava com 
o apoio do eurodeputado, 
quer entrar na corrida.
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gurança rodoviária. A inter-
venção abrange mais de 13 
quilómetros e inclui a reno-
vação do pavimento, refor-
ço da sinalização, instalação 
de novos equipamentos 
de segurança, a criação de 
percursos para peões e me-
lhoria dos sistemas de dre-
nagem. Serão também im-

INVESTIMENTO DE 7 MILHÕES PARA REABILITAR EN103
Vai avançar a reabilita-

ção da Estrada Nacional 
103, entre Barcelos e Bra-
ga. As Infraestruturas de 
Portugal anunciaram a 
consignação da obra, num 
investimento superior a 
7 milhões de euros, para 
melhorar as condições de 
circulação e reforçar a se-

plementadas medidas para 
reduzir a velocidade do 
tráfego e melhorar algumas 
interseções da EN103 com 
a rede viária local e acessos 
a propriedades privadas e 
agrícolas. As obras fazem 
parte da estratégia da IP 
para tornar as estradas mais 
seguras e fiáveis.

REGIÃO

LAMPREIA DO RIO CÁVADO ABRIU OS 
‘7 PRAZERES DA GASTRONOMIA’ EM BARCELOS

Barcelos volta a desta-
car a gastronomia local 
com o programa anual “7 
Prazeres da Gastronomia”, 
apresentado no Restau-
rante Solar das Fontes, na 
Várzea. O primeiro fim 
de semana gastronómico 
foi dedicado à “Lampreia 
do Rio Cávado”, um pra-
to tradicional que atraiu 
centenas de apreciadores 
à região. Nos 15 restauran-
tes aderentes foi possível 
provar arroz de lampreia, 
lampreia à bordalesa, no 
forno ou grelhada, acom-
panhada por Vinho Verde 
de Barcelos. Na interven-
ção, a vereadora do turis-

mais clientes e potenciarem 
o negócio, especialmente em 
época baixa. 

O programa vai prosseguir 
ao longo do ano com vários 
fins de semana temáticos e 
conta com cerca de 70 esta-
belecimentos aderentes.  De 
7 a 16 de março, promovem-
-se os fins de semana gastro-
nómicos do Galo, dos Rojões 
e das Papas de Sarabulho à 
moda de Barcelos. Em maio, 
de 16 a 18, avança o Fim de 
Semana do Bacalhau, e de-
pois, de 11 a 13 de julho, o 
Fim de Semana dos Petiscos. 
Na época do outono, mais 
concretamente de 10 a 12 
de outubro, há o “Concurso 

Galo Assado”, ficando o fim 
de semana do Pica no Chão 
agendado para 14 a 16 de 
novembro. Finalmente, os 
“7 Prazeres da Gastronomia” 
encerram com o concurso de 
pastelaria, Barcelos Doce, no 
dia 6 de dezembro.

Além da gastronomia, o 
programa inclui atividades 
paralelas, como animação de 
rua, artesanato, caminhadas 
ambientais e percursos te-
máticos, tornando o evento 
uma experiência que alia a 
cultura, artesanato e a tra-
dição local. Para mais infor-
mações contacte o 253 811 
882 ou turismo@cm-barce-
los.pt. 

mo e artesanato, Elisa Braga, 
sublinhou a importância do 
evento para a economia lo-

cal, referindo que se trata 
de uma oportunidade para 
os restaurantes angariarem 
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O Rio Ave perdeu por 
duas bolas a um na visi-
ta ao terreno do Estoril 
Praia. Depois do empate 
a zero na primeira parte, 
Yanis Begraoui deu van-
tagem aos canarinhos na 
abertura do segundo tem-
po. Tiago Morais empatou 
para os vilacondenses aos 
83 minutos e parecia que ia 
continuar o ciclo de jogos a 

RIO AVE PERDEU JOGO E TREINADOR
pontuar para o campeonato. 
No entanto, o balde de água 
fria chegou ao minuto 90, 
quando Jandro Orellana fez 
o golo que garantiu o triunfo 
para a equipa de Cascais. O 
treinador Petit ficou insatis-
feito com algumas decisões 
da arbitragem e foi expulso 
por protestos após o final 
do jogo, pelo que o adjun-
to Nuno Pereira, assumiu a 

análise da partida, tendo 
defendido que a equipa 
merecia ter pontuado pela 
postura que mostrou em 
campo. O Rio Ave volta a 
jogar no próximo domin-
go, frente ao Sporting de 
Braga, no Estádio dos Ar-
cos. O jogo está marcado 
para as 20h30 e o relato 
está garantido na Rádio 
Onda Viva.

As equipas femininas do 
Rio Ave, Varzim e Averomar 
entraram em campo para a 
Taça da Associação de Fute-
bol do Porto.

As rioavistas esmagaram 
o Rio Mau por 23x0 e já ga-
rantiram o primeiro lugar 
do grupo C com 12 pontos, 
estando apuradas para os 
quartos de final com uma 
jornada por realizar. As pu-
pilas de Mara Vieira vão 

RIOAVISTAS ESMAGADORAS NA TAÇA AF PORTO
agora preparar a deslocação 
ao terreno do Benfica B para 
mais uma ronda da fase de 
apuramento de campeão da 
II Divisão. 

As varzinistas foram golea-
das pelo Valadares Gaia por 
7x0 e estão no segundo lugar 
do grupo B com 6 pontos, só 
dependendo de si para passa-
rem à próxima fase. A seguir 
defrontam o Valadares Gaia 
B na fase de apuramento de 

campeão da série norte do 
terceiro escalão. 

As averomarenses golea-
ram o Sporting da Cruz por 
6x1 e conquistaram os pri-
meiros 3 pontos no grupo D, 
mas já não poderão seguir 
em frente, apesar de faltar jo-
gar um desafio. No próximo 
domingo defrontam o Celo-
ricense para mais uma jor-
nada da Taça de Promoção 
(série B).
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Depois de duas der-
rotas, os Lobos do Mar 
conquistaram a primeira 
vitória na fase de apu-
ramento de campeão da 
Liga 3. Ainda com o so-
nho de voltar à II Liga na 
próxima época, a massa 
adepta varzinista man-
tém intacto o apoio a 
Vítor Paneira e ao grupo 
que lidera. Na receção ao 
Atlético, depois de dois 
desaires, vencer era a úni-
ca opção para reentrar 
numa luta de candidatos 
que assumem o objetivo 
da subida. Perante todas 
estas condicionantes, Pa-
neira preparou a equipa 
com uma estratégia que 
acabou por resultar, pro-
movendo os regressos de 
Moshood e Pimenta. Os 
Lobos do Mar marcaram 
primeiro, num lance indi-
vidual de um jogador que 
acaba por ser uma das 
surpresas no escalona-
mento inicial desta fase. 
Angel Gomes, que não foi 
uma das principais esco-
lhas na fase regular, nes-
tes três jogos foi sempre 
titular. E que grande golo 
marcou o luso-venezue-
lano. Sozinho contra o 
mundo, o médio serpen-
teou por entre um cacho 
de adversários e rematou 
para o fundo das redes. 
Mesmo sem grande rea-
ção, a sorte bafejou os al-
cantarenses já no período 
de compensações, com o 
ex-varzinista Joãozinho a 
marcar o golo do empate. 
Havia que reagir e, de-
pois da habitual palestra 
do intervalo, os Lobos do 
Mar reataram o jogo com 
os olhos postos na bali-

za contrária. Mesmo sem 
alterar nenhuma peça do 
seu xadrez, Paneira assistiu 
à jogada do segundo alvi-
negro e certamente ficou 
contente com o que viu. O 
lateral esquerdo Arman-
do não temeu a muralha 
defensiva que tinha à sua 
frente e rompeu para um 
cruzamento teleguiado 
para a cabeça de Moshood, 
assim acontecendo o golo 
da vitória alvinegra. Com 
a conquista destes 3 pon-
tos renasce a esperança de 
adeptos fiéis e que conti-
nuam a acreditar em me-
lhores dias, apesar de tudo.

Na próxima jornada, a 
viagem será até à capital 
num reencontro de dois 
grandes emblemas, com jo-
gos históricos na 1ª divisão. 
Para continuar a sonhar, 

VARZIM VENCE COM RECEITA ANTIGA

preparar atempadamente 
a deslocação. Não sendo 
esta a primeira vez que o 
Conselho de Disciplina 
desta Federação castiga 
os sócios, adeptos e sim-
patizantes do Varzim SC 
por acontecimentos que 
em nada estão relaciona-
das com estes, não é tam-
bém a primeira vez que, 
em situações idênticas, 
este órgão tem decisões 
distintas consoante as 
instituições em cheque - 
ainda bem recentemente 
os adeptos do Varzim SC 
na condição de visitan-
te, viram a sua bancada 
ceder nos festejos de um 
golo e não houve qual-
quer interdição. Num 
País onde o recurso à jus-
tiça não está ao alcance 
de todos, não cabe outra 
alternativa ao Varzim SC 
que não seja aceitar esta 
decisão e apelar aos seus 
associados que compare-
çam em massa em todos 
os jogos. A grandeza, o 
mediatismo e a história 
de um clube como o Var-
zim SC nunca poderá ser 
um problema. Será, sem-
pre e para sempre, um 
motivo de orgulho”.

acontecimento, o Conselho 
de Disciplina da Federação 
deliberou que o Varzim 
seja punido com a interdi-
ção do estádio e uma multa 
de 408 euros. Já o Fafe terá 
de realizar um jogo à por-
ta fechada e desembolsar 
a quantia de 2.040 euros. 
Os lobos do mar irão cum-
prir o castigo na receção ao 
Sporting B, a 8 de março, 
estando agora a ser estuda-
do o local onde vai ocorrer 
esse desafio.

A reação foi pronta em 
comunicado: “A direção 
do Varzim Sport Club e a 
gerência da Varzim Sport 
Club - Futebol SDUQ fo-
ram surpreendidas com 
uma decisão caricata do 
Conselho de Disciplina da 
Federação Portuguesa de 
Futebol que interditou o 
Estádio do Varzim Sport 
Club por um jogo em con-
sequência dos aconteci-
mentos na segunda jorna-
da da fase regular da Liga 
3 frente à Associação Des-
portiva de Fafe. Esta inter-
dição produzirá efeito no 
jogo Varzim SC - Sporting 
B. O local deste jogo será 
oportunamente comunica-
do para que todos possam 

há que conquistar pontos 
frente ao Belensenses e 
será sempre mais impor-
tante arriscar para ganhar 
do que entrar em jogo à es-
pera que a sorte seja o fator 
mais importante. Apesar 
da juventude do plantel, 
há qualidade para encarar 
qualquer adversário “olhos 
nos olhos” e fazer com que 
a magia aconteça. A parti-
da realiza-se no sábado às 
17h30 e será acompanhada 
pela Rádio Onda Viva. 

VARZIM CASTIGADO 
COM INTERDIÇÃO 
DO ESTÁDIO

Varzim e Fafe sofreram 
castigos pesados por cau-
sa do sucedido na partida 
entre os dois clubes a 10 
de agosto. Na altura, na se-
gunda jornada da primeira 
fase da Liga 3, o jogo esteve 
interrompido durante 10 
minutos depois do primei-
ro golo dos fafenses.  Isto 
porque,  perante a inten-
sidade dos festejos, uma 
das barreiras da bancada 
sul onde estavam os visi-
tantes acabou por ceder, 
provocando a queda de vá-
rios adeptos. Devido a este 
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CAMPEONATOS POPULARES LOCAIS COM 
QUARTETO A LUTAR PELOS TÍTULOS SENIORES

Os próximos dois meses 
prometem luta até ao fim 
para encontrar os cam-
peões do inter-freguesias 
poveiro e vilacondense. 

AMORIM 
LIDERA ISOLADO

Continua emocionante 
o escalão sénior no Cam-
peonato de Futebol Popu-
lar da Póvoa de Varzim. 
O líder Amorim goleou o 
Laundos por 8x1 e passou 
a totalizar 28 pontos em 12 
partidas. O Rates subiu ao 
segundo posto depois de 
golear o Terroso por 7x1, 
somando agora 26 pontos. 
No terceiro posto, com 25 
pontos (menos um jogo), 
está o campeão Estela após 
derrotar o Regufe por 3x0, 
tendo a formação do farol 

nada 24, o Aveleda perdeu 
por 3x2 no terreno do cam-
peão Tougues e foi apanha-
do na liderança pelo Arcos 
(venceu o Bagunte por 3x0), 
enquanto o Fornelo der-
rotou o Mindelo por 3x1. 
Aveleda e Arcos somam 59 
pontos em 23 partidas, o 
Fornelo é terceiro com 56 
pontos e o Tougues é quar-

to com 55 pontos (ambos 
contam com um jogo em 
atraso). 

Refira-se que nos junio-
res também continua a 
emoção graças a um trio 
na frente, com Rio Mau, 
Bagunte e Mindelo a so-
marem todos 31 pontos a 
cinco jornadas do fim da 
competição.
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BEIRIZ E BALASAR TRIUNFARAM NO DISTRITAL
Houve vitória para dois 

dos três clubes poveiros 
com equipas seniores 
masculinas na Associação 
de Futebol do Porto.

Na série 1 da Divisão de 
Elite, o Varzim B não foi 
feliz e perdeu na visita a 
Grijó, por uma bola a zero, 
em jogo da jornada 21. Os 
alvinegros continuam com 
29 pontos e estão no séti-
mo lugar, sendo o próximo 
desafio a receção ao Leça 
do Balio.

Na série 1 da Divisão 
de Honra, Balasar e Bei-
riz jogaram também para 
a ronda 21. Os beirizenses 
venceram o líder Castêlo 
da Maia por 2x1, manten-
do-se na segunda posição, 
agora com 40 pontos, antes 
de visitarem o Perosinho. 
Os balasarenses ganharam 
no campo do Pedras Rubras 
B, também por 2x1, estan-
do no oitavo lugar, com 34 
pontos, antes de receberem 
o Gulpinhares. 

caído para o quarto lugar 
(24 pontos). 

Nos outros escalões são 
estes os líderes: Averomar 
(36 pontos) em juvenis; Ar-
givai (38 pontos) em infan-
tis; Aguçadoura (40 pontos) 
em escolinhas; Amorim (32 
pontos) nos traquinas e Ra-

tes (12 pontos) no feminino.

ARCOS APANHA
AVELEDA

Está ao rubro o campeo-
nato sénior da Associação 
de Futebol de Vila do Con-
de. No jogo grande da jor-
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Os Rangers da Póvoa já 
iniciaram as comemorações 
dos 25 anos de existência. 
A sede do clube de pain-
tball foi palco de um evento 
que reuniu sócios, amigos e 
parceiros, numa celebração 
que destacou a importância 
da associação no desenvol-
vimento do paintball e no 
envolvimento com a comu-
nidade local. A cerimónia 
incluiu a abertura de uma 
exposição fotográfica co-
memorativa sobre os mo-
mentos mais marcantes da 
história do clube e contou 
com discursos do sócio fun-
dador, Miguel Rodrigues, 
e do atual presidente, Rui 
Leal. Ambos sublinharam o 
papel do clube na promoção 
do desporto e na coesão so-
cial. Aires Pereira, também 
esteve presente e elogiou o 
trabalho desenvolvido pela 

RANGERS COMEÇAM A COMEMORAR 
25 ANOS DE DEDICAÇÃO AO PAINTBALL

de prata vai estender-se ao 
longo do ano com inicia-
tivas diversas: Caminhada 
Solidária, Tertúlia Ranger, 
Encontro dos Boinas, Gala 
Ranger, Dia Ranger e Janta 
de Encerramento. O lema 
para os festejos é “25 anos 
de paixão”. 

de Reconhecimento Povei-
ro. A celebração culminou 
com um agradecimento es-
pecial a todos aqueles que, 
ao longo dos 25 anos, con-
tribuíram para o sucesso e 
crescimento do Clube Ran-
gers da Póvoa. O programa 
comemorativo das bodas 
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associação, considerando-a 
um exemplo de dedicação 
e sucesso. Como reconhe-
cimento, o presidente da 
Câmara foi nomeado Sócio 
Honorário do clube e apro-
veitou para anunciar que, 
no dia 16 de junho, os Ran-
gers vão receber a Medalha 
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As vitórias e derrotas, 
em qualquer desporto, re-
sultam de vários fatores, 
que no seu conjunto são 
determinantes para o re-
sultado final dos jogos. Na 
receção ao Águas Santas, 
o Póvoa Andebol apresen-
tava-se moralizado pela 
vitória no reduto do Naza-
ré Dom Fuas por 25x35 e 
ainda pelo rendimento nos 
26m15s do jogo contra o 
Sporting, com o resulta-
do a ser de 12x14. A faltar 

INEFICÁCIA PENALIZOU O PÓVOA ANDEBOL
hipótese de apuramento ao 
grupo B. Contudo, apesar 
da boa exibição da equipa 
poveira, o resultado do jogo 
ficou condicionando à falta 
de pontaria na hora de co-
brar livres diretos, os cha-
mados penaltis do andebol. 
Cara a cara com o guarda 
redes Francisco Oliveira, só 
uma dessas oito tentativas 
resultou em golo. Quando 
o resultado final é de 22x26, 
será fácil fazer as contas e 
deduzir que bastaria uma 

eficácia a rondar os 70% e 
o resultado seria mais fa-
vorável aos poveiros. Con-
tudo, como diz o ditado, “a 
verdade tarda, mas nunca 
falha” e, mesmo em situa-
ção sofrível, a manutenção 
na 1ª divisão será uma 
realidade a confirmar em 
pouco tempo. Senão for 
pelo apuramento para o 
grupo B, será no grupo C 
em que os pupilos de Tia-
go Cunha começarão com 
mais pontos que os rivais.

ainda a jornada em Avanca, 
vencer o Águas Santas seria 

ouro sobre azul nas contas 
finais para ainda existir a 
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TERTÚLIA COM O SELECIONADOR DE FUTSAL
O selecionador nacional 

de futsal foi o convidado 
da segunda tertúlia orga-
nizada pelo Desportivo da 
Póvoa. A sala de troféus 
do clube encheu-se para 
ouvir um dos mais caris-
máticos treinadores por-
tugueses, que partilhou 
a sua experiência e visão 
sobre a modalidade. Jorge 
Braz destacou ainda o po-
tencial do futsal na Póvoa, 
sublinhando a capacidade 
do CDP para desenvolver 
a modalidade, dado o his-
tórico na gestão de várias 

secções desportivas. Na 
sessão, esteve presente o 
vice-presidente da câmara, 
Luís Diamantino, que ofe-
receu ao selecionador uma 
camisola poveira, vestida 
na hora com muito gosto 
por Jorge Braz.

CAXINAS SONHOU

O Caxinas ficou mui-
to perto de chegar à final 
da Taça da Liga de Futsal. 
Os caxineiros perderam 
por 3x2 diante da equipa 
da Quinta dos Lombos na 

meia-final realizada no Pa-
vilhão de Desportos de Vila 
do Conde. Os forasteiros 
venciam ao intervalo por 
dois golos, mas a reação do 
Caxinas levou ao empate 
com tentos de Rodrigo Si-
mão e Juan Pablo Cuello. 
No entanto, o balde de água 
fria chegou a um minu-
to do fim, altura em que o 
clube de Cascais marcou o 
golo decisivo, terminando 
com o sonho da formação 
local. O Sporting acabou 
por conquistar o troféu no 
passado domingo. 
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HORA ‘H’ PARA O BASQUETEBOL DO CDP
José Ricardo, o técni-

co poveiro que lidera a 
equipa sénior masculina 
de basquetebol do Des-
portivo da Póvoa, já havia 
anunciado a reestrutura-
ção no plantel para a parte 
final da temporada. Ora, 
esta semana foi finalmente 
concretizada na sua ple-
nitude. Depois de Keven 
Gomes, Ray Ona Embo, 
Jallan Mcloud e Marko 
Lonkovic, o sexteto ficou 
agora completo com Sco-
tt Suggs e Abdullah Shitu, 
que já trabalham com a 
equipa. 

Numa pré-época impro-

A equipa sénior de hó-
quei em patins do Despor-
tivo aumentou a margem 
para o seu perseguidor 
direto na classificação, 
embora não conseguisse 
vencer o jogo contra a Oli-
veirense B. Um rival que 
tem sido uma autêntica 
pedra nos patins dos po-
veiros, já que em 4 jogos 
realizados em duas tem-
poradas, nunca conseguir 
vencer. Foi assim na 1ª 
volta, com a jovem equipa 

HÓQUEI EMPATA JOGO MAS GANHA PONTO

visada, a pausa nas compe-
tições foi importante para 
a equipa poveira regenerar 
energias positivas e prepa-
rar um resto de campeonato 
onde os pontos valem ouro. 
Olhar em frente é o foco e os 
dois jogos contra o Galitos 
( o primeiro na Taça Hugo 
Santos e o segundo na Liga) 
são importantíssimos para 
criar dinâmicas de vitória, 
como reconheceu José Ri-
cardo. Empenho e trabalho 
são promessas do grupo de 
trabalho e certamente que 
a ímpar massa adepta do 
CDP dirá “presente” no que 
resta de campeonato.

os conjuntos a procurarem 
a baliza contrária, foi dos 
visitantes o golo que abriu 
as hostilidades. Demons-
trando algum nervosismo, a 
equipa poveira continuou a 
procurar mudar o rumo dos 

A equipa sénior femi-
nina de voleibol do Clube 
Desportivo da Póvoa en-
trou a ganhar na fase de 
manutenção da 2ª divisão 
nacional. Tendo falhado 
o play-off de subida de 
forma inglória, o grupo 
liderado pelo professor Tó 
Ferreira apresentou-se pe-
rante o Gueifães de cabeça 
limpa e a demonstrar que 

VOLEIBOL NA ROTA DA MANUTENÇÃO
a permanência no 2º escalão 
nacional estará muito perto 
de ser alcançada. Uma exi-
bição competente das povei-
ras, a revelar boa condição 
física e anímica para levar 
de vencida os 10 jogos que 
terá que disputar. Também 
confiantes estarão os adep-
tos, com presença assídua 
no pavilhão Fernando Li-
nhares de Castro, no apoio 

acontecimentos, conseguin-
do a igualdade por Tiago 
Pinheiro. Porém, bem perto 
do intervalo, numa situação 
de “power-play” os visitan-
tes passaram novamente 
para a frente do marcador. 
No reatamento, certamente 
depois dos conselhos do ex-
periente técnico dos povei-
ros, o Desportivo foi mais 
assertivo, conseguindo a 
reviravolta no marcador. 
Primeiro por José Campos 
(também conhecido por 

Ziga) e depois por Gon-
çalo Aznar. Estava tudo 
a correr sobre rodas, mas 
a irreverência dos talen-
tosos hoquistas visitan-
tes acabou por dar nova 
igualdade no marcador, 
sendo esta definitiva até 
ao apito final. Na conju-
gação dos restantes resul-
tados, esta acabou por ser 
uma jornada produtiva, 
já que o Famalicense foi 
derrotado em casa (1x2) 
com o Valongo B.

em praticamente todos 
os jogos. Líder desta fase, 
já que todas as equipas 
transitaram com 20% dos 
pontos e das vitórias al-
cançadas na fase regular, é 
objetivo dos responsáveis 
da secção do clube garan-
tir matematicamente os 
pontos que darão o passa-
porte para nova época na 
2ª divisão nacional.

de Oliveira de Azeméis a 
infligir a única derrota aos 
pupilos de Vítor Silva. Tam-
bém agora, a equipa po-
veira não foi além de uma 
igualdade a 3 golos. Num 
jogo aberto e com ambos 
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NAVAIS FOI O MAIS FORTE 
NA PISTA DE TERROSO

O Centro Desportivo e 
Cultural de Navais foi o 
vencedor coletivo da séti-
ma jornada do 44º Plano 
de Promoção do Atletis-
mo da Póvoa de Varzim. A 
freguesia de Terroso aco-
lheu a primeira prova da 

participantes (CDP, CAPV, 
Terroso, Belém, Bonfim, 
MAPADI e Argivai). A 
próxima jornada será tam-
bém na pista, neste caso 
no Estádio Municipal da 
Póvoa de Varzim, a 9 de 
março.

vertente de pista. O evento 
reuniu 340 atletas de 10 as-
sociações, tendo o Grupo 
Cultural e Recreativo Agu-
çadourense sido segundo 
classificado e o Atlético 
da Póvoa fechado o pódio 
entre as restantes equipas 

Maria Comitre (Mariadei-
ra) e Duarte Duarte (CDP) 
em sub13; Alexandre Mar-
tins e Alicia Silva (ambos 
do Argivai) em sub15; Isa 
Braga (CDP) e Guilherme 
Macedo (Mariadeira) em 
sub19; Francisca Franco 
(CDP) e André Camarinha 
(Navais) em seniores.

Este torneio faz parte do 
programa anual do Plano 
de Desenvolvimento do 
Ténis de Mesa organizado 
pelo pelouro do desporto 
da autarquia poveira.

CDP EM BOM PLANO NO TORNEIO DE CARNAVAL
O Clube Desportivo da 

Póvoa foi a coletividade que 
subiu mais vezes ao topo do 
pódio em mais uma edição 
do Torneio de Carnaval de 
Ténis de Mesa. A competi-
ção teve a participação de 
388 atletas de 11 clubes e 
decorreu no Pavilhão Mu-
nicipal, que acolheu as 16 
mesas de jogo numa prova 
que durou 7 horas.

Os vencedores por esca-
lão foram: Margarida Lino 
(Aguçadourense) e Diogo 
Duarte (CDP) em sub11; 

RENATO TEIXEIRA E AIDA GOMEZ VENCEM DUATLO
Renato Teixeira e Aida 

Valiño Gomez foram os 
vencedores da terceira 
edição do Duatlo de Es-
trada Cidade de Vila do 
Conde. A prova começou 
com 5 km de atletismo, 
prosseguiu com 20 km de 
ciclismo e terminou com 

mais 2,5 km de corrida. 
Cerca de 450 atletas termi-
naram a competição que 
percorreu vários pontos 
da cidade, passando pela 
Zona Ribeirinha, Centro 
Histórico e Marginal Atlân-
tica. O homem mais rápido 
completou o percurso em 

57m10s e a melhor senho-
ra fê-lo em 1h03m09s. Nas 
provas em dupla, os vence-
dores foram David Sousa e 
Luís Gomes (masculinos), 
Raquel Silva e Catarina Sil-
va (femininos) e Ana Neves 
e Manuel Ferrreira (mis-
tos). 

Pub
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MODALIDADES

Acabou a Volta ao Al-
garve para o trio poveiro 
que nela esteve envolvido.

Rui Costa foi 37º clas-
sifi cado e somou mais 3 
pontos para o ranking da 
União Ciclista Interna-
cional, juntando aos 85 
que tinha alcançado com 
o recente quinto posto 
na Figueira Champions 
Classic. O ciclista EF Edu-
cation Easypost vai agora 
parar uns dias e depois re-
gressa em Itália, na Strade 
Bianche, a 8 de março, 
sendo que o Giro vai ser 
este ano o grande objeti-
vo do campeão nacional, 
que tem ainda presença 
prevista para o Tirreno-

TRIO POVEIRO NA VOLTA AO ALGARVE

A Associação Recreativa 
Cultural e Desportiva dos 
Amigos da Petanca da Pó-
voa de Varzim estreia-se 
esta época nas competições 
ofi ciais da modalidade. 

A nova temporada ar-
rancou com o Torneio de 

PETANCA CRESCE COM CLUBE POVEIRO
Abertura em Paredes e o 
grupo poveiro apresenta-se 
com uma dúzia de jogado-
res. 

Aqui está previsto decor-
rer um torneio aberto a 24 
de agosto e o 10º torneio re-
gional a 11 de outubro. 

-Adriatico e Volta à Cata-
lunha.

Lucas Lopes foi 52º clas-
sifi cado na estreia na Al-
garvia e voltou a ter um de-
sempenho positivo numa 
corrida com mais de uma 
dezena de equipas do Wor-
ld Tour, tal como tinha su-
cedido na Figueira da Foz. 
Segue-se a presença no 
Gran Camino, prova espa-
nhola que teve a particula-
ridade de passar na Póvoa 
de Varzim e no Monte de 
São Félix na primeira etapa,  
onde se ouviu muito apoio 
para o ciclista da Radio Po-
pular – Paredes – Boavista.

Além desta dupla, a Volta 
ao Algarve teve a presen-

ça de Bruno Lima a aju-
dar João Almeida a ser 
segundo classifi cado. O 
aguçadourense faz parte 
do staff  da melhor equipa 
do mundo, UAE Emirates 
– XRG, celebrando este 
ano uma década nesta es-
trutura.
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Vila do Conde foi palco 
....

...
DIVERSOS
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RÁDIO

Luís Diamantino e 
Khyara estiveram em foco 
na Onda Viva. 

O vice-presidente da 
Câmara da Póvoa de Var-
zim foi o convidado da 
mais recente edição da 
Grande Entrevista. Uma 
conversa que serviu para 
o professor fazer um ba-
lanço dos 26 anos em que 
esteve na organização do 
festival Correntes d’Escri-
tas, isto numa altura em 
que se prepara para deixar 
a vida autárquica. 

Já a cantora e empresá-
ria protagonizou a edição 

AUTARCA E EMPRESÁRIA EM FOCO

de meados deste mês. A 
conversa teve como ponto 
de partida o mais recente 

projeto em que se envolveu, 
o Solar de Sabariz, um es-
paço para eventos que será 

inaugurado com um mega 
jantar no Dia da Mulher. 

Os dois programas po-

dem ser ouvidos no po-
dcast no nosso site na 
internet.

...

...
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

Correntes. Não será fácil. 

 2. Não foi há muitos anos 
que, quando- como habi-
tualmente - chegava um 
pouco apressado à Quarta-
-Feira para a primeira mesa 
a que consigo ir do Corren-
tes, fui recebido por alguém 
(que não da organização, 
note-se) com um não muito 
simpático: “então, este ano 
do que vai dizer mal?”. Bem, 
este ano lá terei de arranjar 
alguma coisa, caro amigo. E 
não será de coisa de respon-
sabilidade direta da organi-
zação. 

3. Foi no dia em que se 
cumpriam 19 anos da morte 
de Gisberta no Porto. Para 
quem não conhece a triste 
história, foi uma transsexual 
que, ao longo de uma sema-
na, foi espancada e tortura-
da até à morte por um gru-
po de 14 rapazes. Um dos 

O CORRENTES NÃO É UMA QUIMERA
moderadores de uma mesa, 
talvez procurando a simpa-
tia de uma muito cheia sala, 
lá resolveu fazer a piadinha 
do todos, todas e todes. Ain-
da arranca muitas gargalha-
das. Neste assunto, como 
em quase todos, estou mui-
to à vontade. Normalmente, 
uso apenas “todos”. É uma 
expressão correta da língua 
portuguesa, em que todos 
estão igualizados. Se alguém 
se sente desconfortável e faz 
reparo, uso o todas e todos. 
Se alguém se sente descon-
fortável e faz reparo, uso 
o todos e todas e todes. Se 
alguém se sente desconfor-
tável, não tenho problema 
em acrescentar o que seja. 
Aquilo que nunca faço, é 
tentar arrancar gargalha-
das, ou ganhar a simpatia 
de uma sala, à custa dos 
mais frágeis. E não é uma 
questão de ser woke, seja lá 
isso o que for. Nalguns casos 

até o sou com todo o gosto. 
Noutros, ando no limite de 
ser cancelado. É questão de 
empatia e decência. 

4. Graças a uma muito 
gentil atitude, tive a opor-
tunidade de ver a peça “A 
Casa”, na Casa que foi- que 
será sempre, creio- de Ma-
nuel Lopes. Sublime. Como 
poveiro, foi um privilégio. 
Imagino o que sentirão os 
que conviveram com Ma-
nuel Lopes, os que com a 
companhia dele partilha-
ram aquele espaço. Espero 
que, ao contrário daquilo 
que ouvi, no próximo Cor-
rentes outros mais distraí-
dos tenham ainda a opor-
tunidade de nela participar. 
Participar, sim.

PS. Queria mesmo es-
crever sobre desagregação 
de freguesias, mas não está 
fácil.

crescimento e apuramento. 
Luís Diamantino e Manue-
la Ribeiro são referidos e 
elogiados dezenas de ve-
zes pelas mais eminentes 
personalidades da cultura 
luso-hispânica. Junto-me, 
muito modestamente, a esse 
coro. Extensível, pois então, 
a todos os que ao longo dos 
anos integraram as equipas 
organizadoras. E aos escri-
tores. E ao público. É tão 
óbvio que já deve ter sido 
dito e escrito muitas vezes, 
mas “se sem leitores não 
há livros, sem público, sem 
amantes da literatura e da 
Póvoa, não há Correntes”. 
Sendo o último ano em que 
Luís Diamantino é o verea-
dor da cultura da Câmara 
Municipal da Póvoa de Var-
zim, lega essa enorme res-
ponsabilidade ao sucessor. 
Esperemos que executivos 
municipais futuros estejam 
à altura da grandeza do 

OPINIÃO

NÃO HÁ GENTE PERFEITA
os elegeu.

O que podemos então, 
enquanto cidadãos anóni-
mos, fazer para melhorar 
o cenário político do nosso 
país? Podemos exigir que os 
políticos sejam perfeitos?

A resposta é fácil e cla-
ra, mas difícil na execução 
porque exige uma partici-
pação ativa da sociedade.

Começando pelo mais 
básico, é preciso ir votar, 
fazer desaparecer a absten-
ção, este verdadeiro fl age-
lo, adultera a verdadeira 
vontade do povo, anos de 
regras e leis favorecem as 
elites instaladas, o voto é o 
bem mais precioso de qual-
quer democracia. E depois 

há que votar de forma cons-
ciente, em protesto ou por 
convicção, mas consciente 
que um só voto pode derro-
tar uma ideologia.

Seguidamente é preciso 
participar ativamente na 
vida política, não podemos 
deixar que uma elite con-
trole o poder há mais de 
60 anos, com alguns nomes 
a governar o país, quase 
como clãs, desde o tempo 
do Estado Novo, para en-
quanto isso, se vai reclamar 
para os cafés… em veze de 
reclamar nos cafés é pre-
ciso avançar, entrar para 
um partido, juntar-se a um 
movimento, participar das 
consultas publicas, das as-

sembleias, lutar pelo que se 
acredita.

E fi nalmente fi scalizar os 
eleitos e exigir prestação de 
contas, não fi cando à espera 
que este ou aquele jornalis-
ta descubra um escândalo. 
Teremos de ser nós os cida-
dãos comuns, os anónimos 
a cobrar dos políticos que 
elegemos!

A política não é um uni-
verso à parte, separado do 
povo. Se queremos líderes 
melhores, precisamos ser, 
mais que cidadãos infor-
mados e críticos, cidadãos 
ativos politicamente.

Afi nal, a mudança come-
ça na sociedade e não no 
topo.

JÚLIO ALVES

nos o vamos encontrar na 
política. Nesse charco de 
água parada que nos parece 
cheio de lodo.

Pior, esse charco não é só 
um refl exo da sociedade, 
mas sim uma visão amplifi -
cada do que ela é, então, se 
tivermos um povo desinte-
ressado, teremos políticos 
preguiçosos, se por outro 
lado, a comunidade for de 
chicos-espertos, então os 
seus políticos serão uns fi -
ninhos, por fi m se a socie-
dade for permissiva, tere-
mos políticos corruptos.

Afi nal os políticos não 
são nada mais eles próprios 
que cidadãos, são uma 
amostra da sociedade que 

1. Em anos anteriores, es-
crevi por aqui que não seria 
necessário congratular os 
organizadores do Corren-
tes d’Escritas, uma vez que 
todos o faziam. Também, 
confesso, porque não sentia 
ser esse o meu papel. Nes-
ta ocasião, deixarei de lado 
essa atitude. Nunca seriam 
sufi cientes os elogios para 
aqueles que conseguiram 
criar na Póvoa um festival 
literário que ombreia- mui-
tas vezes com vantagem- 
com os melhores festivais 
literários da lusofonia e 
da hispanidade, contando 
muitos desses com orça-
mentos muitíssimo supe-
riores. E não foi só criar, 
foi manter num contínuo 

Não existe gente perfeita, 
o melhor que podemos al-
mejar encontrar no nosso 
dia a dia é cruzar-nos com 
boa gente, com gente nor-
mal, com gente séria, com 
pessoas dedicadas. Tem 
dias que já fi cam melhores 
se nos cruzarmos com al-
guém bem-disposto numa 
repartição, ou alguém efi -
ciente num balcão.

Pois então se no nosso 
quotidiano nem sequer 
pensamos em encontrar 
um ser perfeito, muito me-
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

inimigo. A Cavalaria, que 
não veio a cavalo, mas em 
carros de combate, chaimi-
tes, e uma força heli-trans-
portada, foi um mortanda-
da. Os comandos, depois de 
poisar os helicópteros, pas-
saram ao ataque e a limpar 
a zona.

É curioso, que até o aldea-
mento foi passado a “pente 
fino”. Os soldados-coman-
dos dirigiam-se às palhotas 
(habitações dos indígenas) e 
perguntavam se estava lá al-

Mais lentamente que nós, 
mas morrem.

… E, porque entronca 
nestas questões de mobili-
dade, não posso deixar de 
referir um número que, 
no ruído cacofónico de 
uma comunicação desa-
tenta, passou despercebido, 
mas que é chocantemente 
revelador de quanto nos 
recusamos a olhar para a 
gravidade desta problemá-
tica: nos últimos 50 anos 
desapareceu em Portugal 
uma das nossas cidades 
médias – Aveiro, por exem-
plo! O leitor não se deu 
conta disso? Então anote: 
nos últimos 50 anos mor-
reram nas nossas estradas 
(e maioritariamente no in-
terior das cidades) 75.151 
pessoas, mais do que a po-
pulação residente na cida-
de de Aveiro (que, segundo 
o recenseamento de 2021, 
não ia além de 62.653 mo-
radores) e muito mais que 
toda a população do nosso 
concelho.

E o número referido só 
peca por defeito, pois até 
2010 a Autoridade Nacio-
nal para a Segurança Ro-
doviária, que o forneceu, 
só contabilizava as mortes 
ocorridas no próprio dia do 
acidente, quando é sabido 

que muitas se verificam nos 
dias seguintes.

Alguém se revoltou 
com este morticínio? Em 
11 de Fevereiro corrente, 
um poveiro de 88 anos foi 
mortalmente atropela-
do, à noite, quando atra-
vessava uma passadeira. 
Quem o conhecia garantiu 
que era cuidadoso na sua 
mobilidade – e que, ape-
sar da idade, se conservava 
saudável e ágil. Foi numa 
estrada nacional (a Póvoa, 
cidade pequena, é atraves-
sada por três…), rodeada 
de árvores (que, segundo 
os moradores, diminuem 
a luminosidade) e parcial-
mente sem passeios (que 
tanto a Câmara como a Jun-
ta de Freguesia quiseram e 
querem construir, mas a 
Infraestruturas de Portugal 
não deixa).

Urge, de facto, planear 
uma cidade que, compa-
tibilizando (tanto quanto 
possível) todos os modos 
de mobilidade, dê efetiva 
prioridade às mobilidades 
suaves (pedonal e ciclísti-
ca). Uma cidade cujo espa-
ço público seja efetivo di-
reito do cidadão, de quem 
quer andar a pé pelas ruas 
ou, no mínimo, por pas-
seios onde não haja carros 

estacionados. Uma cidade 
que seja, de facto, amiga 
dos peões – como é deside-
rato de todas as que, como 
a Póvoa, aderiram ao clu-
be (europeu) das “cidades 
e vilas que caminham”.

Tanto quanto é necessá-
rio um “código de estrada” 
(para a mobilidade mecâ-
nica), é tempo de definir-
mos e implementarmos 
um “código de rua” – que 
garanta e regule o direito do 
cidadão ao espaço público 
e a necessária coabitação 
com a circulação automó-
vel. Como? Aqui fica uma 
proposta (disruptiva, sim, 
mas imperativa): transfor-
mar as nossas ruas (se não 
todas, a esmagadora maio-
ria) em vias de sentido 
único. Porque não há outra 
forma de termos passeios 
largos, ciclovias (sim, canais 
próprios, dedicados – e não 
marcações em área automó-
vel, que poucos respeitam), 
estacionamento e, muito 
importante, bolsas pontuais 
de estadia com bancos e ár-
vores. O trânsito nos dois 
sentidos é, em geral, a cau-
sa dos grandes problemas 
da mobilidade no interior 
das cidades.

P.R.

zer para que os cidadãos op-
tem pelo transporte público 
– não obstante isso, dizia, 
nas nossas principais cida-
des verificou-se, em 2023, 
o aumento significativo do 
tráfego automóvel e o mes-
mo se verificou, em 2024, 
na nossa área metropolita-
na, nas autoestradas da pe-
riferia do Porto, entre elas 
a “nossa” A.28. Pelo que 
se impõe perguntar: que 
efeito gerou, na opção pelo 
transporte público, a Rede 
UNIR, tão minuciosamente 
“desenhada” para servir as 
necessidades de mobilidade 
na área metropolitana do 
Porto?

Há que assumir, com co-
ragem, que os modelos de 
mobilidade que temos no 
interior das cidades são 
a causa maior das suas 
doenças – e cidades doen-
tes fazem cidadãos doen-
tes, como, na inversa, ci-
dade saudáveis dão saúde 
a quem as habita. Daí a 
urgência em desenhar um 
ecossistema urbano que 
comporte, holisticamente, 
todas as dimensões da coa-
bitação das necessidades do 
quotidiano. Porque, se as-
sim não fizermos, as cida-
des – como nós, seus habi-
tantes – também morrem. 

terroristas houve uma bai-
xa civil, do aldeamento, e 
alguns feridos da popula-
ção, que foram tratados na 
enfermaria do nosso aquar-
telamento. Lembro a entra-
da de uma mulher negra 
a mostrar a falta do dedo 
indicador e, ao passar, na 
entrada do aquartelamento, 
ao que chamávamos porta 
de armas, reparo que a ela 
tinha uma grande ferida nas 
costas...

 (Continua)

A CAMINHO DAS 
ELEIÇÕES LOCAIS (2)

- POR UMA NOVA MOBILIDADE
Não nos iludamos: a ação 

climática e a transição 
energética são as maiores 
urgências da nossa vida e 
têm como palco principal 
o território das cidades, 
pois é aí que se concentra 
a maioria da população 
mundial – na Europa, cer-
ca de 70%. A mobilidade 
e os transportes são res-
ponsáveis por mais de 1/3 
das emissões com efeito 
no aquecimento global, 
que todos os anos provoca, 
em todo o mundo, mais de 
500.000 mortes, sobretudo 
nas cidades.

A mobilidade é um aspe-
to absolutamente estrutu-
ral na organização da vida 
na cidade – e deve orde-
nar-se por esta prioridade: 
pedonal, transporte públi-
co, bicicleta e, por fim, o 
automóvel. (Com a acessi-
bilidade – óbvia e fácil – a 
veículos de emergência, via-
turas de recolha de resíduos 
e de cargas e descargas).

Não obstante todos sa-
bermos (e proclamarmos) 
estes critérios para o orde-
namento da mobilidade no 
interior das cidades, e não 
obstante os esforços (de-
signadamente, financeiros) 
que as administrações (cen-
tral e local) têm vindo a fa-

guém?! Claro que ninguém 
respondia e lá ia a granada 
(bomba) para dentro.

Felizmente não tivemos 
quaisquer baixas, a não ser 
o enorme gasto de muni-
ções. Devo referir que me-
tade do nosso contingente 
militar era constituído por 
militares oriundos da Pro-
víncia Moçambique, que 
eram tão ou talvez até mais

empenhados que os da 
Metrópole.

Na troca de tiros com os 

(Continuando)
Entretanto, ao amanhe-

cer, fui socorrido pela Força 
Aérea Portuguesa, que en-
viou um avião, Fiat, que na 
altura já ultrapassava a velo-
cidade do som. Dávamos as 
coordenadas e uma bomba 
de 50 Kgs caía em cima do 
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LAZER

SOPA DE LETRAS

 1ª
Numa casinha sem porta,
fechada estou sem janela,
mas que aproveita ou importa
se me tiram dela só para ser morta?

2ª
Mais veloz do que eu, ninguém.
Sou linda como as estrelas.
Sem ser nau ando com velas,
e sou a origem das janelas.

3ª
O que é, o que é,
que se parece com qualquer 
pessoa e ela não é?

RESPOSTAS: 
1ª A avelã 2ª A luz; 3ª A fotografia;

ADIVINHASDESCOBRE AS 8 DIFERENÇAS 

DESCOBRE A SAÍDA
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LAZER

AS ANEDOTAS
 A Joana entra numa loja e pede à vendedora:
 — Menina, eu quero comprar uma blusa com três furos.
 Confusa, a mulher pergunta:
 — Para que quer uma blusa com três furos?
 — É para que eu possa enfiar os meus braços e a minha cabeça por eles.

Durante uma conversa no parque, o Joãozinho pergunta ao amigo:
 — Fernando, o que recebeste no Natal?
 O Joãozinho responde:
 — Estás a ver aquela bicicleta vermelha ali? 
 — Ei lá! Recebeste-a de presente?
 — Não! Recebi uma camisola da mesma cor.

Na aula de história, a professora pergunta à aluna:
 — Luísa, quem foi Duque de Caxias?
 A garota, responde:
 — Não sei! A única coisa que eu sei é que ele tinha uma memória muito 
boa.
 — Como assim?
 — Isso mesmo o que eu disse! Tem até uma estátua dele lá na praça, onde 
está escrito: “Dedicado à memória do Duque de Caxias”.

Na aula de matemática, a professora pergunta para à aluna:
 — Catarina, se eu tenho sete laranjas na minha mão direita e nove laranjas 
na minha mão esquerda, o que eu tenho?
 Prontamente, a Catarina responde:
 — Umas Mãos enormes, professora.

Durante a aula, o Luisinho pergunta à  professora:
 — Professora, o que é que tem oito pernas, pêlos verdes e umas anteninhas 
na cabeça?
 Confusa, ela responde:
 — Não sei! O que é?
 — Eu também não sei, professora! Mas é isso que está a subir-lhe pelo 
braço.

 Durante o recreio, o Pedrinho fala com a prima:
 — Rita, comprei um livro que se chama: “Aprenda a falar inglês em dez 
passos”.
 A Rita, questiona:
 — E então, já aprendeste a falar inglês?
 — Não! Já andei vários quilômetros e até agora nada.

Em casa, a mãe recebe a visita de uma grande amiga e diz:
 — Filha, anda aqui à sala. A minha amiga quer-te ver.
 A filha responde do quarto:
 — Mãe, pede para ela me seguir nas redes sociais, por favor. Tem diversas 
fotos minhas lá. 

No final da aula, a professora entrega a redação corrigida ao aluno e diz:
 — Daniel, a sua redação estava ótima! Mas por que é que não a terminaste?
 Prontamente, o rapaz responde:
 — É que o meu pai precisou de sair.

PARA RIR!!!
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ÚLTIMAS

MORREU ANTÓNIO PEREIRA, FIGURA 
DO DESPORTO E DA CULTURA LOCAL

António Pereira, presi-
dente do Grupo Recreativo 
e Etnográfico “As Tricanas 
Poveiras” e da Associação 
de Futebol Popular da Pó-
voa de Varzim, morreu na 
última terça-feira. 

O dirigente tinha 78 anos 
e deixa uma marca ines-
quecível na cultura e no 
desporto do concelho, no-
meadamente pela conceção 
de diversas peças de teatro 
e por ter sido um dos fun-

 

PÓVOA DE VARZIM
“Num Abril e Fechar de Olhos” - Teatro
01 de março de 2025
sábado, 21h30, Cine-Teatro Garrett

Mural e Exposição de homenagem a Luísa Dacosta
até 29 de março de 2025
Biblioteca Municipal

Comemoração do Dia Internacional da Proteção Civil
7 de março de 2025
sexta-feira, das 9h30 às 16h30, Largo do Passeio Alegre

Sessão “Reciclar - Cada resíduo no seu destino”
11 de março de 2025
terça-feira, 14h30, Museu Municipal

VILA DO CONDE
As Fadas, de Antero de Quental – ilustrações de Ana 
Ruepp - Exposição
até 01 de março de 2025
Casa Antero de Quental

Mercado de Artes Manuais - Feito à Mão
01 de março de 2025
sábado, Praça de São João

As Crónicas do Império I – Literatura de Viagens: As 
narrativas da descoberta de mundos novos.
07 de março de 2025
sexta-feira, 21h30, Auditório Municipal 

BARCELOS
Roda-Viva (a Menina e o Círculo) - Teatro
02 de março de 2025
domingo, 16h00, Theatro Gil Vicente

Catarina Carvalho Gomes | triciclo - Música
07 de março de 2025
sexta-feira, 22h00, Theatro Gil Vicente

Entre Luz e Sombras - Exposição
08 de março a 13 de abril de 2025
Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
“Sabores do mar e tradições das artes piscatórias pelo 
Museu Marítimo”
02 de março de 2025
domingo, 09h00

TROFA
Feira Anual da Trofa
28 de fevereiro a 2 de março de 2025
na Trofa

AGENDA

dadores do campeonato in-
ter-freguesias. A autarquia 
já tinha reconhecido esse 
papel na comunidade com 
a atribuição da Medalha de 
Reconhecimento Poveiro. 

A morte inesperada de 
António Pereira levou vá-
rias entidades e cidadãos a 
expressarem o pesar nas re-
des sociais. 

À família enlutada, apre-
sentamos as mais sentidas 
condolências pelo desapa-

AIRES PEREIRA PODE VIR A
PRESIDIR À METRO DO PORTO

Aires Pereira poderá ser 
nomeado como novo presi-
dente do Conselho de Admi-
nistração da Metro do Porto. 
O presidente da Câmara 
Municipal da Póvoa de Var-
zim está em final de manda-
to autárquico e tem caminho 
aberto para iniciar um novo 
desafio profissional. 

Aires Pereira é o nome 
mais bem colocado para 
liderar a nova equipa res-

ponsável de acordo com as 
intenções do Governo. No 
entanto, ainda está em fun-
ções no município poveiro e 
já várias vezes afirmou que 
pretende cumprir o manda-
to até ao final. Refira-se que 
a mudança na liderança da 
Metro do Porto estava pre-
vista para o final de março 
deste ano, mas poderá ser 
atrasada. Nesta altura, Ai-
res Pereira já desempenha 

funções no Conselho Fiscal 
como vogal efetivo, sendo 
José Luís Ramos, vereador 
poveiro, vogal suplente nes-
se mesmo órgão. 

recimento de alguém que 
também foi um amigo deste 
jornal. 

O funeral realiza-se esta 
quinta-feira, às 11h, na Igre-
ja de S. José de Ribamar.

ESPOSENDE VOLTA A CELEBRAR 
MARÇO COM SABORES DE MAR

A 26ª edição do “Mar-
ço com Sabores do Mar” 
foi ontem apresentada. O 
evento decorre ao longo do 
próximo mês com o obje-
tivo de valorizar a gastro-
nomia local e promover os 
produtos do mar. 

Na sessão, o edil Gui-

lherme Emílio apontou a 
iniciativa como “uma cele-
bração do que a nossa terra 
tem de melhor”, sendo de 
destacar o apoio do Turis-
mo do Porto e do Norte de 
Portugal. 

Dezenas de restaurantes 
voltam a associar-se e duas 

dezenas candidatam-se ao 
concurso gastronómico. De 
resto, haverá workshops, 
concursos, ações de capa-
citação, exposições, um 
seminário e um espetáculo. 

O programa pode ser 
consultado no site da Câ-
mara da Esposende. 


